
6

B.	 Les articles indéfinis Τα αόριστα άρθρα

Pour une chose ou une personne indéterminée.
Για ένα πράγμα ή ένα πρόσωπο που δεν είναι συγκεκριμένο.

Masculin Féminin Pluriel

un une des

un adolescent une activité des loisirs

Attention des + adjectifs  de

Elle a des beaux yeux. Elle a de beaux yeux.

C.	 Les articles partitifs Τα μεριστικά άρθρα

Pour une quantité qu’on ne peut pas compter. Des aliments : du beurre, 
de la farine..., des boisson : du vin, de l’eau…, des sentiments : de la 
haine, de l’amour…, des phénomènes météorologiques : du vent, de la 
neige... Για μια ποσότητα που δεν μπορούμε να μετρήσουμε : τρόφιμα, 
ποτά, συναισθήματα, καιρικά φαινόμενα ...

Masculin Féminin Pluriel

du, de l’+ voyelle ou h muet de la, de l’+ voyelle ou h muet des

du courage de la patience des céréales

À la forme négative

un, une, des / de, d’ du, de la, de l’, des  de, d'

Marie a une correspondante. Marc n’a pas de correspondante. 

Marie a de l’humour. Marc n’a pas d’humour

UNITE 01. LES ARTICLES



7

  Mais avec le verbe être aucun changement.

C’est une bonne note.  Ce n’est pas une bonne note. 

Le temps, c’est de l’argent.  Le temps, ce n’est pas de l’argent.

Absence de l’article Χωρίς άρθρο

a.	 Prénom :

Jean est en quatrième.

b.	 Villes, villages, îles :

Paris est la capitale de la France.  Naxos est une île grecque. 

Μais Le Pirée, La Canée, Le Havre, Le Caire 

c.	 Jours, mois, heures :

Je viendrai te voir samedi. 

Juillet et août sont les mois des vacances. 

À midi, je mange à la cantine. 

Μais Le lundi, j’ai un cours de danse. = Chaque lundi (Κάθε Δεύτερα)

d.	 Après les expressions de quantité :

beaucoup de, assez de, peu de, un kilo de, un groupe de, une tasse de…

Un groupe d’ados se rencontre tous les jours au parc.

e.	 Devant un nom de profession employé comme attribut. Πριν από ένα 

ουσιαστικό που δηλώνει επάγγελμα και είναι κατηγορούμενο.

Il est journaliste.  Mais C'est un journaliste.

f.	 Préposition sans + nom

Il est resté sans travail, sans argent, sans maison, sans amis.

LES ARTICLES
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D.	Les articles contractés Τα συνηρημένα άρθρα

Préposition à / de + article défini (le, les). 

à + le = au	 Je m’adresse au proviseur.

à + les = aux	 Nous parlons aux élèves de la quatrième.

de + le = du	 On n’a pas trouvé la solution du problème.

de + les = des	 Le nombre d’utilisateurs des réseaux sociaux a augmenté.

  Mais

à la	 Il faut penser à la protection de l’environnement.

à l’	 Mon père s’intéresse à l’actualité mondiale.

de la	 J’ai fait un exposé sur la protection de la nature.

de l’	 Quels sont les problèmes de l’adolescence ?

à un	 Les enfants participent à un forum de discussion.

à une	 J’écris à une correspondante.

d’un	 J’aimerais vous parler d’un sujet important.

d’une	 Il vient d’une petite ville.

  Comparez 

L’eau, c’est bon pour la santé. (une généralité) 

L’eau de Vichy est une eau miraculeuse. (une précision) 

Je bois de l’eau. (une partie)

Les enfants adorent le chocolat. (une généralité) 

Ce chocolat belge est un chocolat très exquis. (une précision) 

Je mange du chocolat. (une partie)

UNITE 01. LES ARTICLES
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EXERCICES
1. Complétez avec un article défini.

Mon cousin a une grande collection de disques. Il aime presque tous _____ 
genres de musique. Il aime ____ musique classique, ____ rock, ____ jazz, ____ 
pop, ____ reggae mais il déteste _____ rap.

2. Complétez avec un article indéfini.

Dans mon quartier, il y a beaucoup ______ petits commerces : il y a ______ 
boulangerie, ______ épicerie, ______ pharmacie, ______ librairie et ______ 
kiosque. Mais il n’y a pas _____ pâtisserie.

3. Complétez avec un article partitif.

Ma mère est au supermarché. Dans son caddie, il y a _______ fromage, ______ 
jambon, ________ mayonnaise, ________ moutarde, ________ pain, ________ pâtes, 
_______ farine, _______ beurre, ________ confiture, ________ sucre, ________ sel 
et _______ eau minérale. Mais dans son chariot, il n’y a pas ________ café, il n’y 
a pas _________ thé, il n’y a pas ________ huile.

4. Complétez avec un article si nécessaire.

1. ______ Jean est _______ musicien. C’est _______ musicien connu.
2. ______ Hollande est ______ pays célèbre pour ses canaux.
3. ______ héros de ce roman est très romantique.
4. ______ Paris est _____ ville lumière.
5. ______ dimanche, je vais visiter beaucoup de ______ musées.
6. ______ Chypre est ______ île de Vénus.
7. Elle a fait _____ exercice sans _____ fautes.
8. ______ Pirée est ______ principal port d’Athènes.

5. Complétez avec un article défini, indéfini ou contracté.

D’abord, je suis allée à _______ école primaire dans _______ petit village. 
Ensuite, je suis allé ________ collège de ________ ville principale de _______ 
région. Puis, j’ai été interne dans _______ lycée à _______ Bordeaux. Après 
_______ baccalauréat, je suis allé à ______ Paris pour faire ______ études à 
_______ université. Depuis, j’étudie et je travaille dans _______ petit restaurant 
à côté de _______ faculté.

les
la le le
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une une une un
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6. Complétez avec un article défini, indéfini ou partitif.

1. À midi, je bois _______ eau. Je préfère ________ eau de  Perrier. C’est _______ 
eau gazeuse.
2. ______ fromage est riche en calcium. Nous mangeons _______ fromage à 
chaque repas. Le gouda est _______ fromage hollandais.
3. Mon père adore _______ café. Au petit déjeuner, il prend _______ café. Son 
café préféré, c’est ___ arabica. C’est _______ café colombien.

7. Complétez si nécessaire.

J’habite dans _______ quartier très animé qui se trouve _______ centre–ville. 
Il y a _______ grands bâtiments, ________ installations sportives, ________ 
grand parc, ______ restaurants, ______ petits cafés et beaucoup de ________ 
commerces. Il y a ________ grandes avenues, _______ rues piétonnes et _______ 
rues cyclables. Mais pendant ________ journée, il y a ________ embouteillages, 
_______ bruit et _______ pollution.

8. Complétez si nécessaire.

Avant de devenir célèbre comme ______ chanteur, Yannick 
Noah a été _______ grand joueur de tennis. Il a commencé 
sa carrière professionnelle en 1978 mais c’est au début 
_______ années 80 qu’il est devenu célèbre avec ses 
matchs contre ______ meilleurs joueurs de tennis de 
______époque. En 1983, il a remporté ______ tournoi de 
Rolland Garros. Il a arrêté sa carrière de joueur en 1991 
mais il a continué dans _____ tennis en devenant ______ 
capitaine de _______ équipe de France. Parallèlement, il 
s’est lancé dans ______ carrière musicale mais il a connu 
_______ véritable succès à partir de 2000. Il a aussi 
participé _____ tournage d’_____ film et plus récemment 
d’______ téléfilm.

des
les

un

9. Complétez avec un article.

______ Fête des voisins est ______ fête à l’origine française, créée en 1999, qui 
a pour but de permettre ______ voisins de se rencontrer, de se connaître.
Au printemps, ______ habitants ______ quartier s’installent dans _____ rues et 
places pour partager _______ grand repas de quartier. Tout ________ monde 
apporte à manger et à boire, _____ couverts et ________ chaises. On installe 
_______ grandes tables et on partage ________ repas.
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	► Règle générale : On ajoute un -e au masculin.

Προσθέτουμε ένα -e στο αρσενικό.

Cet adolescent est hyperconnecté. 

Cette adolescente est hyperconnectée.

	► Les noms et les adjectifs en -e ne changent pas au féminin.
Tα ουσιαστικά και τα επίθετα σε -e δεν αλλάζουν στο θηλυκό.

Un jeune élève belge a obtenu un master en physique. 

Une jeune élève belge a obtenu un master en physique.

	► Cas particuliers

Masculin Féminin

-er	 -ère Le premier cuisinier.  La première cuisinière.

-en	
-on	

-enne
-onne

Un comédien parisien.  Une comédienne parisienne.
Un champion  Une championne  Bon  bonne

-el	  -elle Naturel  naturelle

-et	  -ette Le cadet  la cadette  Violet  violette

-eau	  -elle Le nouveau est beau.  La nouvelle est belle.

-eux	 -euse
Cet amoureux est heureux.  Cette amoureuse est 
heureuse.

-eur	  -euse Un joueur moqueur.  Une joueuse moqueuse.

-teur	  -trice
Un directeur   Une directrice
protecteur   protectrice

-f	  -ve Un sportif agressif.  Une sportive agressive.

-ou	  -olle Un fou  une folle  Mou  molle
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LE FEMININ
	► Noms irréguliers

a.	 Un chanteur	 	 une chanteuse  Un menteur	 	 une menteuse

b.	 Un enfant	 	 une enfant

c.	 Un témoin	 	 une témoin

Un médecin	 	 un médecin ou une femme médecin

d.	 Un professeur	 	 un professeur ou une professeure

Un ingénieur	 	 une ingénieure

Un auteur	 	 un auteur ou une auteure

e.	 Un paysan  une paysanne	 Jean  Jeanne

f.	 Le père	 	 la mère

Le grand-père	 	la grand-mère

Le fils	 	 la fille

Le frère	 	 la sœur

Le petit-fils	 	la petite-fille

g.	 Le copain	 	 la copine

L’homme	 	 la femme

Le monsieur	 	 la dame

Le garçon	 	 la fille

Le compagnon  la compagne

Le héros	 	 l’héroïne

Le maître	 	 la maîtresse

Le roi	 	 la reine

Le prince	 	 la princesse

Le serviteur	 	 la servante

h.	 Le mâle	 	 la femelle

Le coq	 	 la poule

Le chat	 	 la chatte

Le taureau	 	 la vache

Le cheval	 	 la jument

L’oncle	 	 la tante

Le neveu	 	 la nièce

Le mari	 	 la femme

Le parrain	 	 la marraine

Le tigre	 	 la tigresse

Le loup	 	 la louve

Le canard	 	 la cane

Le cerf	  	 la biche

UNITE 02.
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	► Adjectifs irréguliers

a.	 Favori	 	 favorite

b.	 Inquiet	 	 inquiète

Complet	 	 complète

Secret	 	 secrète

c.	 Blanc	 	 blanche

Sec	 	 sèche

Public	 	 publique

Turc	 	 turque

Grec	 	 grecque

	► Adjectifs qui ont deux formes au masculin.

Επίθετα που έχουν 2 τύπους στο αρσενικό.

Beau
Bel + voyelle ou h muet

Un beau portable.
Un bel ordinateur.

Nouveau
Nouvel + voyelle ou h muet

Un nouveau clavier.
Un nouvel écran.

Vieux
Vieil + voyelle ou h muet

Un vieux fichier.
Un vieil antivirus.

g.	 Adjectifs en -eur qui ont un féminin en -eure :

Majeur	ενήλικος	 	 majeure

Mineur	ανήλικος	 	 mineure

Antérieur	 προηγούμενος	 	 antérieure

Inférieur	 κατώτερος	 	 inférieure

Supérieur	 ανώτερος	 	 supérieure

Extérieur	 εξωτερικός	 	 extérieure

Intérieur	 εσωτερικός	 	 intérieure

Meilleur	 καλύτερος	 	 meilleure

d.	 Gros	 	 grosse

Bas	 	 basse

Frais	 	 fraîche

Faux	 	 fausse

Roux	 	 rousse

Doux	 	 douce

Vieux	 	 vieille

e.	 Gentil	 	 gentille

Nul	 	 nulle

Pareil	 	 pareille

f.	 Long	 	 longue

LE FEMININ
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LE FEMININ
EXERCICES

1. Mettez au féminin.

a. Marie est une ____________ (élève) très ___________ (motivé). Elle est 
_____________ (studieux) et ________________ (travailleur). Elle participe en 
classe, elle est très ______________ (attentif) et ______________ (actif). Elle 
n’est jamais ___________ (absent). Elle est très ___________ (discipliné) et 
______________ (autonome). Elle est _____________ (calme) et _______________ 
(respectueux).

b. Nathalie n’est pas une _______________ (bon  élève). Elle est ______________ 
(paresseux) et ____________ (indifférent). En classe, elle est ____________ 
(bruyant) et _____________ (étourdi). Elle est _____________ (nul) et elle n’a que 
de ____________ (mauvais) notes.

c. Ma ____________ (professeur) ___________ (préféré), c’est madame Dupont. 
C’est la ____________ (meilleur) prof de langue. Elle est très _____________ 
(sympathique) et _____________ (intelligent).
Elle est ________________ (compréhensif), ____________ (patient), ____________ 
(indulgent) et très ___________ (juste).

d. La prof de maths est très __________ (sévère) et __________ (strict). Elle a un 
mauvais contact avec ses élèves. Elle est ______________ (nerveux) et __________ 
(injuste). Elle explique mal son cours. Elle est _____________ (ennuyeux) et en 
plus elle est très ______________ (exigeant). 

2. Mettez au féminin.

Pendant mon séjour linguistique, j’ai eu la possibilité de me faire de 
________________ (nouveaux amis). J’ai rencontré des ____________ (étudiants) du 
monde entier, des ______________ (Français), des ______________ (Italiens), des 
_________________ (Grecs), des _____________ (Portugais), des ________________ 
(Belges), des ____________ (Suédois), des _______________ (Espagnols) et des 
_______________ (Turcs).

3. Trouvez le féminin des professions.

Avec ma classe, nous sommes allés au Salon des métiers et de la formation. 
Nous avons parlé avec des professionnels. Les lycéens de la filière littéraire ont 
rencontré un professeur et une _______________ , un avocat et une ____________ 
un écrivain et une ______________, un traducteur et une ____________, un 

élève motivée
studieuse travailleuse

attentive active
absente disciplinée

autonome calme respectueuse

bonne élève paresseuse
indifférente bruyante
étourdie nulle

mauvaises

professeure préférée
meilleure sympathique

intelligente
compréhensive patiente indulgente

juste

strictesévère
nerveuse injuste

ennuyeuse
exigeante

nouvelles amies étudiantes
Françaises Italiennes

Grecques Portugaises Belges
Suédoises Espagnoles

Turques

professeure

UNITE 02.
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journaliste et une _____________ .
Ceux de la filière scientifique ont rencontré un physicien et une ______________, 
un ingénieur et une ____________, un biologiste et une _____________, un médecin 
et une_______________ . Ceux de la filière économique et sociale un comptable 
et une ______________, un économiste et une _____________, un statisticien et 
une ______________ .

4. Complétez avec le masculin ou le féminin.

Masculin Féminin Masculin Féminin

parrain marraine mari femme

fils fille époux épouse

frère sœur héros héroïne

oncle tante compagnon compagne

roi reine maître maîtresse

prince princesse mineur mineure

5. Trouvez le nom de la femelle.

Un chien et une 
________.

Un loup et une
___________.

Un chat et une
___________.

Un coq et une
____________.

Un lion et une
________.

Un taureau et une
____________.

Un cheval et une
_________.

Un tigre et une
___________.

comptable économiste
statisticienne

chienne louve

chatte poule

lionne vache

jument tigresse

LE FEMININ
journaliste

physicienne
ingénieure biologiste

médecin
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6. Mettez au féminin.

Je m’appelle Marie. J’ai 14 ans et je suis ___________________ (collégien). Je 
suis en quatrième. Je suis ___________ (grec) et j’habite à Athènes. Je suis 
_________________ (bon élève). Je suis ______________(bilingue), je parle grec 
et français. Je suis très ________________ (sportif). Je pratique plusieurs 
sports. Je suis une grande ____________ (lecteur). Je lis beaucoup de livres, de 
romans, de magazines, de bandes dessinées...� Mais je suis aussi ______________ 
(cinéphile). J’adore les comédies _______________ (français) et les aventures 
________________ (américain).

7. Soulignez la forme correcte.

1. Un ( nouveau / nouvel / nouvelle ) élève vient d’arriver dans notre classe.
2. Un ( nouveau / nouvel / nouvelle ) professeur vient d’arriver.
3. Une ( nouveau / nouvel / nouvelle ) élève vient d’arriver.
4. On a construit un ( beau / bel / belle ) établissement scolaire.
5. Οn a construit une ( beau / bel / belle ) école dans mon quartier.
6. On a construit un ( beau / bel / belle ) centre sportif dans mon quartier.
7. Ils ont remplacé le ( vieux / vieil / vieille ) ordinateur.
8. Ils ont remplacé le ( vieux / vieil / vieille ) écran de la salle de cinéma.
9. Ils ont remplacé la ( vieux / vieil / vieille ) tablette.

8. Mettez au féminin.

Marion Cotillard est ___________ (célèbre) dans 
le monde entier. C’est une ___________ (acteur) 
et ________________ (producteur) ____________ 
(français). Pendant son adolescence, elle est 
_______________ (comédien) et _______________ 
(chanteur). Mais très vite, elle décide de suivre 
la voie du cinéma et elle devient rapidement 
__________________ (connu), grâce à son rôle 
dans le film Taxi. Depuis, elle incarne plusieurs 
rôles et obtient de nombreux prix. En 2007, 
elle remporte le Golden Globe, un BAFTA, un 
César et l’Oscar de la _______________________ 
(meilleur acteur) pour son interprétation dans le film La Môme. Elle devient ainsi 
une __________________ (artiste réputé) et joue ainsi dans de nombreux films 
américains. 

célèbre
actrice

productrice française

comédienne chanteuse

connue

meilleure actrice

artiste réputée

UNITE 02.
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	► Règle générale : On ajoute un -s au singulier.

Un téléphone intelligent.  Des téléphones intelligents.

	► Les noms et les adjectifs en -s,-x, -z ne changent pas au pluriel.
Τα ουσιαστικά και τα επίθετα σε -s, -x, -z δεν αλλάζουν στον πληθυντικό.

Le vieux héros est heureux et joyeux. 

Les vieux héros sont heureux et joyeux.

	► Cas particuliers

-eu, -eau, -au + x
Un neveu  des neveux
Un gâteau  des gâteaux
Le beau joyau  les beaux joyaux

-al, -ail  -aux
Un animal  des animaux
Un travail  des travaux
Tropical  tropicaux  Amical  amicaux

	► Noms irréguliers

a.	 Un carnaval, un festival, un récital, un bal, un détail + s.

Les carnavals existent depuis plusieurs siècles. 

Les détails font la perfection, et la perfection n’est pas un détail. 

Une vie est faite de détails, mais un détail peut changer une vie.

b.	 Ou + s  un fou  des fous
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  Mais 7 mots + x.

Un chou, un bijou, un genou, un joujou, un caillou, un hibou, un pou

Venez mes choux, mes bijoux, sur mes genoux avec vos joujoux 
et ne jetez pas de cailloux sur ces hiboux même s’ils sont pleins 

de poux.

c.	 Madame	 	 mesdames

Mademoiselle	 	 mesdemoiselles

Monsieur	 	 messieurs

Mesdames et Messieurs, je vous souhaite la bienvenue.

d.	 Un œil  des yeux

Les rayons bleus fatiguent les yeux.

e.	 Noms composés Σύνθετα ουσιαστικά
Noms composés  Seulement les noms et les adjectifs au pluriel. 
Σε μια σύνθετη λέξη μόνο τα ουσιαστικά και τα επίθετα μπαίνουν στον 
πληθυντικό.

Nom + nom / nom + adjectif  Le nom et l’adjectif au pluriel.

Un bateau-mouche	 	 des bateaux-mouches 

Un paquet-cadeau	 	 des paquets-cadeaux 

Un grand-père	 	 des grands-pères 

Une grand-mère	 	 des grands-mères 

Un coffre-fort	 	 des coffres-forts

Verbe + nom  Seulement le nom au pluriel.

Un taille-crayon	 	 des taille-crayons 

Un porte-manteau	 	 des porte-manteaux 

Un tire-bouchon	 	 des tire-bouchons

UNITE 03.
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Adjectifs irréguliers

a.	 Banal, final, idéal, natal... + s

Des films banals.	 Des examens finals.	 Les villages natals.

b.	 Bleu  bleus	 Il a les yeux bleus.

c.	 Orange, marron sont invariables. Οrange, marron αμετάβλητα.

Des robes orange.	 Des yeux marron.

d.	 Les adjectifs de couleur composés sont invariables.

Τα σύνθετα επίθετα χρωμάτων δεν αλλάζουν στον πληθυντικό.

Des yeux bleu-vert.	 Des vestes vert clair.

La place des adjectifs  Η θέση των επίθετων

La plupart des adjectifs se placent après le nom. Certains peuvent 

aussi se placer avant, d’autres peuvent se placer avant ou après le 

nom et changent alors de sens. Τα περισσότερα επίθετα μπαίνουν μετά 

το ουσιαστικό. Μερικά μπορεί να μπουν πριν το ουσιαστικό, άλλα επίθετα 

πριν ή μετά το ουσιαστικό, αλλάζουν όμως έννοια ανάλογα με την θέση τους.

1.	 Après le nom les adjectifs de :

Couleur χρώμα Un clavier noir. Une robe verte. 

Forme σχήμα Un plat rond. Une table carrée. 

Νationalité εθνικότητα Un drapeau français. Un film espagnol. 

Religion θρησκεία Une église catholique.

Αdjectifs longs πολυσύλλαβα Une histoire extraordinaire.

LE PLURIEL
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2.	  Avant le nom : les adjectifs courts

Beau, laid, grand, petit, gros, mince, jeune, vieux, nouveau, bon, mauvais, gentil…

Un vieux château. Un bon repas. Un gentil garçon.

3.	 Avant ou après le nom : l’adjectif change de sens selon sa place.

Grand, pauvre, ancien, curieux, dernier, prochain, vrai, seul, simple, propre …

Napoléon n’était pas un homme grand, mais il était un grand 

homme.

EXERCICES
1. Mettez au pluriel.

J’ai de ________________________ (bonne relation) avec mes parents. Ils sont 
__________(jeune) et très _______ (cool). Mes parents sont très ______________ 
(affectueux), _________________ (compréhensif) et _______________  (indulgent). 
Ils sont toujours ___________ (présent), ils m'écoutent et me donnent des 
____________ (conseil) quand j’ai des _______________ (problème). 

2. Mettez au pluriel.

Mes parents sont très ____________ (sévère). Ils imposent des __________ (règle) 
très ___________ (stricte). Ils ne me comprennent pas. Mes __________ (souci) 
ne comptent pas et cela provoque des ____________ (tension). Ils ont beaucoup 
de ______________ (stress) pour mes ______________________ (résultat scolaire) 
et me punissent quand j'ai de __________________________ (mauvaise note).

3. Mettez au pluriel.

Comment sont les parents _______________ ? (idéal) 
Ce sont les parents qui sont ______________________ (chaleureux) qui sont 
_____________ (patient) qui fixent des __________(règle) et des ______________ 
(limite) qui sont _______________ (coopératif) qui sont ______________ 
(respectueux) et qui sont __________________ (un bon modèle) pour les enfants.

bonnes relations
jeunes cool affectueux

 compréhensifs indulgents
 présents 

conseils  problèmes

sévères règles
strictes soucis 

tensions
stress résultats scolaires

mauvaises notes

idéaux
chaleureux 

patients règles limites
coopératifs respectueux

de bons modèles
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4. Mettez au pluriel.
Mes parents adorent les fleurs. Dans notre jardin, il y en a de toutes les couleurs. Il 
y a des fleurs __________ (bleue), des fleurs _________ (orange), des fleurs _________ 
(blanche), des fleurs _____________ (jaune) et des fleurs _________  (rose).

5. Mettez au pluriel. 

Je suis membre d'une famille nombreuse. Nous sommes sept : mes parents, mes 
deux frères, mes deux sœurs et moi. Mes frères sont _______________ (jumeau). 
Ils sont ____________ (petit) et _____________ (gros). Ils sont __________ (roux). 
Ils ont les __________________ (cheveu court). Ils ont les _____________ (œil) 
___________ (marron). Ils sont ____________ (ennuyeux) et parfois ____________ 
(agressif). Mes sœurs sont aussi ____________ (jumeau). Elles sont ___________ 
(grand) et ___________ (mince). Elles sont __________  (blond). Elles ont les 
________________ (cheveu long) et les _________ (œil) ___________ (bleu 
clair). Elles sont ___________ (sociable) et très __________ (drôle). Elles sont 
_________________ (influenceur). Elles postent beaucoup de _________ (photo) 
sur les _________________ (réseau social).

6. Mettez au pluriel. 

Vanessa Paradis est une chanteuse, actrice et mannequin 
française. Elle est née le 22 décembre 1972. Elle passe son 
enfance et son adolescence à Villiers-sur-Marne avec ses 
_______________ (parent) et sa sœur Alysson. Son père a créé 
des ______________ (décor) et des ______________ (sculpture) 
pour Disneyland à Paris. Très jeune, Vanessa s’inscrit 
à des ___________ (cours) de danse. Élève timide et aux 
___________________ (résultat moyen) au collège, elle écrit 
sur sa fiche de ____________________ (renseignement) qu'elle 
veut devenir comédienne. Sa carrière commence très tôt et 
elle enregistre plusieurs __________ (album). Son album « Joe le taxi » connaît 
un grand succès dans beaucoup de ____________________ (pays européen) et aussi 
aux États-Unis.

7. Mettez au pluriel.

C’est la Saint-Valentin. Alors, _______________ (madame), _________________ 
(mademoiselle) et ___________ (monsieur), dans notre magasin, vous trouverez 
plein d’__________ (idée) de ___________ (cadeau) très _____________ (original) : 
des __________ (bijou), des__________ (parfum), des ___________ (porte-clé).

bleues

jumeaux
petits gros roux

cheveux courts yeux
marron ennuyeux agressifs

jumelles grandes
minces blondes 

cheveux longs  yeux bleu clair
 sociables drôles 

influenceuses  photos 
réseaux sociaux

parents
décors sculptures

cours
résultats moyens

renseignements

mesdames mesdemoiselles
 messieurs 

idées  cadeaux originaux 
bijoux parfums porte-clés

LE PLURIEL

orange blanches
jaunes roses

albums
pays européens




